

LUCHAR ES VIVIR  
Director.—Manuel Hilario Ayuso.

LIBERTAD Y PROGRESO  
Redactor-Jefe.—Luis Herrera.

CULTURA Y CIVILIZACIÓN  
Gerente.—Adán Alonso de Armiño.

## LA POLÍTICA AGRARIA

### EPÍLOGO

«No hay peor sordo que el que no quiere oír», y si bien es verdad que «el que calla no dice nada», no lo es menos, en muchas ocasiones, que «el que calla otorga», y que hay silencios muy delatores y significativos.

He demostrado en artículos anteriores que el movimiento agrario o ha de carecer de efectividad en la vida pública de la nación, como organismo protector de los intereses de los agrarios en sus relaciones con el Estado y los Poderes de éste, o ha de ser una entidad política, que, teniendo representantes propios, en las funciones públicas ejerza una influencia decisiva en beneficio no sólo de los agrarios, sino de todos los demás ciudadanos, cuyos intereses son igualmente respetables.

Y es que la política, según se ha dicho, lo absorbe todo, y de ella tienen que servirse necesariamente, los que quieren actuar, defendiendo determinados intereses, en la vida del Estado.

No saben lo que se dicen, o proceden hipócritamente, los que ansían que los agrarios tengan representantes en Cortes y, sin embargo, afirman que ellos no son más que agrarios. Es lo mismo que si a uno se le preguntara qué opiniones profesa en materia religiosa y dijese que no era más que albañil, y otro contestara, si de indagar sus ideas económicas se tratara, que no es más que carpintero. Habría que deducir o que tales individuos estaban completamente a oscuras sobre las preguntas que se les hacían, o que eludían la contestación y pretendían engañarnos. Yo no puedo decir que en asuntos políticos soy catódrico, porque la incongruencia salta a la vista, y claro está que la incongruencia no dejará de existir, cuando de un agricultor se trate.

Una cosa es que no convenga, por unas razones o por otras, manifestar una opinión y otra cosa muy distinta que se digan tonterías, aparte de que ya no es fácil ilusionar a nadie con apariencias.

Todo esto va dicho a propósito de los rumores que circulan por ahí sobre atracciones y aproximaciones más o menos decorosas entre el Vizconde de Eza y los agrarios, cosa que yo no puedo creer hasta que no lo vea, pero

no me expresaría con la franqueza que me caracteriza, si omitiese el decir que me ha producido mal efecto el que los agrarios anden en tantas contemplaciones con el ezismo y no se hayan atrevido a cooperar a la luz del día en la labor patriótica de aniquilar a tan repugnante caciquismo.

Podrán ser conveniencias de momento, de las cuales los republicanos ni entendemos ni queremos entender, pero no olviden los políticos agrarios, (que políticos son, mal que les pese), que si su política se ha de diferenciar de las otras y ha de ser eficaz, deben proceder sin mascarillas ni subterfugios, por completo contraproducentes, cuando se defienden causas justas.

Unirse a los caciques, pactar con el enemigo común, sería traicionar a los agrarios y a la noble causa que defienden, lo cual si es factible, cuando de la baja política se trata, ya que solo a esta es aplicable el aforismo de que «la política no tiene entrañas», es inconcebible en políticos que, como los agrarios, no defienden sus intereses propios, por egoísmo, sino los de toda la comunidad y los sagrados de la Patria.

¡Ah! y no se diga que los agrarios se gobiernan por sí mismos, al mismo tiempo que se toma a broma a la Democracia, que es precisamente eso, pero, en un organismo social, como en los organismos materiales, debe haber siempre una cabeza, que dirija y gobierne el resto del cuerpo, y a la que se hace responsable de los desaciertos de éste.

No pretendemos arrancar los secretos a la esfinge; pero hablar claro y proceder con rectitud son las condiciones imprescindibles de todo político honrado.

Nosotros con respecto a los agrarios hemos definido perfectamente nuestra actitud y cumplido con el deber.

ADÁN A. DE ARMIÑO.

Ha salido para Madrid una Comisión municipal.

¿Conseguirá algo esta Comisión? Sí; pasar en la Corte las fiestas de San Isidro.

## PERFIL

### ILUSOS

Tenemos, amigo lector, la condición de vivir un poco de sueños, de cosas lejanas que en instantes que repamos excelsos, bullen en nuestra imaginación un tanto febril. Y por ensoñar, por de-

jar a la fantasía que haga cabriolas y crearnos una vida nuestra que no es esta cotidiana,—monotonía y pobreza—por tener el cerebro pleno de inquietudes y el corazón abierto de par en par a vibraciones extrañas y remotas, por ser de una sensibilidad que se agudiza para percibir los hechos y gustar las sensaciones, hemos sentido dolor en nuestro caminar por los años.

Rebeldes a todo valor que se nos daba hecho, ajanosos de crear, no admitíamos consagraciones sin que antes las pesáramos y estableciéramos diferencias entre lo real y lo falso. Esto lector amigo, para los hombres que alquilan su pensar y encuentran cómodo que sea otro quien les marque no ya orientaciones, sino juicios por lo general harto mediocres, es un delito que encierra mucha gravedad. Lo menos que te llaman es petulante, presuntuoso u otro calificativo más duro, sin saber que es tu orgullo de hombre pensante; tu orgullo santo de indio viduo que siente y razona, lo que te impide rebajar tu intelecto hasta el servilismo. ¿Pero hay nada más odioso para los seres en rebaño, que la firmeza de una voluntad levantando afirmaciones frente a su estrechez de miras?

¿Puede haber quien se descarrie del montón y sea tan audaz que quiera abrir rutas nuevas y no poner sus pisadas en las sendas que antaño se abrieron?

Loco debe estar quien tal hace, su extravío es peligroso y lo menos que merece es que la fuerza del número le aplaste. Pero tú sigues en derechura tu trazado, abres cauces más amplios y entonces se inquietan las turbias razones y suben a la superficie las pequeñeces y las miserias y se te muestran amenazantes.

Tienes ideales, llevas una concepción firme que es parte de ti mismo; tus deseos de lucha te hacen que la des tu actividad y que noblemente la propagues, que quieras conversar de alma a alma y subir alto y ya tienes en pie frente a tu elevación, la carroña secular, la amenaza, la zancadilla, el halago, las rastrearías. ¡Pobre de ti si te detienes a escuchar! ¿Quién te mandó salir a la pelea en contra de lo creado? ¿Que es malo, podrido y necesita cortarse con mano firme? Locuras, tonterías. Sigue viviendo como viven los otros. Busca un pasar agradable y lo demás no te importe. Ve allí donde veas que la utilidad es mayor. Al fin y al cabo, unas pesetas bien valen que dobles el espinazo y prostituyas tus convicciones.

¿Tus ideas, tus aspiraciones, tus impulsos generosos? ¡Bah! Palabrería, ilusiones. Por ese camino no se llega. Arri mate al sol que más caliente. No seas iluso. Y te vuelven la espalda con lástima mientras tus labios que no manchó la adulación, dicen una frase que es rabia, asco...

Los más no te creen sincero. Presumen en ti una baja pasión, un afán que ellos sienten y que halagan su vanidad ruin. No marcharse a otro campo por un buen destino, por un sueldo abundante, es cosa increíble.

Ellos lo harían sin escrupulo y tú no puedes tener mayor fortaleza. Pero ocurre que el iluso, el de grandes fervores y grandes ideales, no se rinde, y ya pesa sobre él el mote como algo vergonzoso.

No se lector si te sentirás de por vida visionario y tu siembra será hidalga y generosa, pero ten en cuenta que las humanas miserias son tantas, que clavarán en tu espíritu inquieto su garra y querrán tronchar esas flores de belleza que tus empeños hicieron brotar.

LUIS HERRERA.

Los representantes ezistas, siguen sin decir ni pío en las Cortes. Ayuso y Artigas, salen a conferencia diaria.

Los representantes ezistas son, sin duda alguna, hombres de verdadero mérito.

## Las Subsistencias

### En Lauja o en Babia

Aunque un poco sordo, he oído el ruido de la juerga que las subsistencias están pasando por allá arriba. No se vayan ustedes a creer, lectores de LA IDEA que allá arriba es el piso alto del Gobierno civil no; porque lo que es por allí yo creo que no paran ni aun por equivocación; por que si pasaran tengo para mi que le darían recuerdos al señor Gobernador de parte de los que andamos buscándolas por las calles.

Pero claro; con eso de que las subsistencias se subieron a las nubes, los que andamos por esos mundos de Dios aun miramos a ver si cae algo, pero los que no tienen necesidad no ven sin duda más que un cielo raso y limpio de nubes en el que brillan las estrellas que nosotros vemos también aunque sea de día claro y con sol. Porque yo creo que cuando a uno le piden 4 pesetas por un kilo de huesos de vaca y gana tres de jornal le hace el carnicero ver las estrellas. ¿No opinan ustedes lo mismo?

Bueno; pues si dejamos la carne como artículo de no necesidad por aquello de que las patatas la sustituyen, y nos vamos en busca del harinero, lo primero que te suelta es que la carne está muy cara, muy escasa y es muy mala, pero que eso de las harinas es harina de otro costal, como queriendo decir que es más necesaria y que aunque suba no se ha de prescindir de ella.

Y como el aceite suaviza los objetos que toca, ahí tienen ustedes cómo al subir el aceite sube la harina y viceversa. ¿El azúcar? Con azúcar, está

peor, ¡ya lo creo que está peor! ¡No hay más que ver el precio que tiene el azúcar!

Que qué les digo del arroz? ¡Qué si quieres arroz Catalina! Antes aun se podía usar de vez en cuando para paela, pero ahora ni aun pa ella, vamos, ni aun para una vez.

¡Garbanzos, judías, pescadooo...! Así gritaba un tendero ambulante en mi pueblo hace algunos años; en éste, de seguro no hay quien grite como no sea de rabia. ¡Cualquiera compra esas cosas de lujo!

¿Vestidos? ¿calzado? ¡Bah! El que se viste y se calza es porque quiere, el que no porque no puede. Así, estamos todos de *apaños*.

Les digo a ustedes, lectores de LA IDEA que esto se pone de color de chocolate subido de precio.

¡Como que hasta la tierra del Pico-frentes que se usa para el asperón ha subido de precio! ¡Claro no queda tierra en la guerra que no destroce.

¡Maldita guerra!

Lo único que no se sube son los huevos. ¿Serán blandos de cáscara y habrá temor a que se rompan?

¡Ah! Se me olvidaba hacer constar que LA IDEA también sube. ¡No faltaba más!

Pero LA IDEA no sube de precio, sube en suscripciones cada día más, ¡como el hambre y las subsistencias! y además sube al Gobierno civil en auto pedestre para evitarse la multa de usar gasolina en asuntos no oficiales ¡ja, ja! y con todos los respetos debidos saluda al Sr. Gobernador y le dice:

Señor: Hay por ahí unos cinco mil individuos que para esto de las subsistencias sostienen que están en Soria que es una provincia española y que rría que S. S. los desengañara diciéndoles que no es en Soria sino en Jauja o en Babia donde estamos todos.

¿No es verdad que sí, señor Gobernador?

DOX SINCERO.

Han rebajado un real el kilo de carne, a cambio de la cesión de los pastos de la Alameda a los carniceros.

Para el caso da lo mismo, pues lo que el pueblo da ahora de menos, luego lo tendrá que dar de más.

## Las últimas elecciones y sus consecuencias.

El telégrafo nos ha comunicado a su debido tiempo, el resultado de las últimas elecciones generales, que verdaderamente no han debido satisfacer a la opinión pública española según los datos oficiales que el cable nos ha transmitido.

De esos datos, se desprende que Soria, ha ratificado de nuevo la política que desde hace 19 años viene observando con aplausos de muchos y en favor de los caciques, que durante ese tiempo la explotan en beneficio propio sin preocuparse para nada de los grandiosos intereses sorianos. Una vez más, los electores sorianos, han depositado sus derechos de ciudadanos libres y han entregado los grandiosos intereses de la provincia, a los mismos representantes que la están representando durante ese largo tiempo

en que el progreso de Soria ha quedado estancado a la acción de los gobernantes españoles; como si Soria no fuera acreedora a ciertas reformas que son indispensables para el desenvolvimiento de su vida económica.

Es así como los pueblos que no tienen la suficiente energía para repudiar a los representantes del pueblo, que no han sabido defender los grandes intereses que se les confía al darles el voto, quedan en el aislamiento y en el retroceso.

Lo que hasta hoy se ha venido haciendo en Soria y en otros distritos, ha sido la causa del gran atraso en que España se encuentra con relación al vital programa de vías de comunicación y de transporte; que hasta hoy, poco se han preocupado ni los representantes del pueblo ni los gobernantes españoles, y sus terribles consecuencias bien caras las ha pagado y las está pagando el sufrido pueblo español.

El resultado de las últimas elecciones, ya se preveía de antemano en la provincia; nada se puede esperar de un pueblo que no está educado para las luchas cívicas del ciudadano, y mucho más, cuando el elector soriano ha debido olvidar sus más grandiosos y sublimes derechos, durante tantos años, que no iba a votar, siguiendo la fatal norma que hasta hoy se ha seguido.

Así se explica que pueblos de la provincia como Beratón, salgan a recibir a un diputado conservador en procesión y al repique de las campanas, y pocos meses después, iban a recibir al futuro diputado liberal con palio y otras insignias religiosas al que zelaban y vitoreaban imitando a los antiguos egipcios cuando ensalzaban y vitoreaban a José, llamándole defensor y salvador del antiguo Egipto.

Igual espectáculo ha dado el pueblo soriano, cuando recibió a su representante en calidad de Ministro fracasado de la monarquía, sin darse cuenta que aquel entusiasmo y aquellos vitores no podían ir mas lejos del radio que ocupa la Ciudad de Soria; porque fuera de allí se conspiraba contra un gobierno que una vez más, puso de manifiesto el abuso de la fuerza y su incapacidad para gobernar a España, en estos críticos días de resurgimiento nacional.

Soria tal vez esté agradecida a su representante; pero por lo que toca a los pueblos del distrito y lo que es más sensible a los demás de la provincia, no pueden estar satisfechos de la manera como defienden sus grandes intereses colectivos y sociales, aun cuando digan lo contrario los partidarios de la política que se está siguiendo en la provincia, y la prensa soriana que no ha hecho otra cosa que en diosar a los nuevos representantes de Soria en las nuevas Cortes.

Soria y su tierra, no podrá conseguir nada en su favor de los actuales poderes públicos, mientras siga una política de humildad y mansedumbre. Para hacer respetar sus sagrados derechos, hay que saber ejercer con altruismo los derechos de ciudadano; y entonces, la provincia reclamará con viril energía las mejoras que necesite y que le son indispensables para su progreso económico.

La provincia soriana si aspira a ser próspera y feliz, tiene que seguir el ejemplo de las provincias catalanas o de las provincias vascas que jamás se doblegan a la imposición del cacique.

JUAN DURAN NETO.

Buenos Aires.

Se nos asegura que por el distrito de Agre a luchará el señor Pan.

Le apoya el Vizconde en vista de la excelente oratoria de aquel señor.

Por lo menos, puede compararse con el de D. Juanito.

## ¿POR QUÉ?

A D. Pantaleón Tarancón Garijo, vecino de Soliedra, que figura en el «repartimiento de consumos de Escobosa de Almazán», no se le cobran los tributos trimestrales en Escobosa.

¿Y porqué el Ayuntamiento de Escobosa deja que de los pastizales de que es dueño el Sr. Tarancón se aprovechen sin pagar los vecinos de Escobosa?

¿Y por qué las denuncias, las demandas de justicia y de amparo que el señor Tarancón Garijo, tiene dirigidas a las autoridades no prosperan?

Será preciso hablar más claro y más elocuentemente, para que se respeten los bienes y la tranquilidad de los hombres que no ven con buenos ojos las burlas sangrientas de los vecinos de Escobosa, nombrando diputado a Cortes a D. Santos Gómez y Gómez.

X. X.

Don Juanito cantaba  
cerca de Eza  
y Posada miraba  
por si cae pieza

## RAPIDAS

I

Yo, a mi mendrugo me atengo  
—Sancho Panza—

¡Oh, tu, Sancho Panza! espíritu práctico; razonador de bajo vuelo; refranero incorregible; filósofo de tejas abajo: completo canalla: ¡Yo te saludo!

Eres la representación acabada y perfecta de la Sociedad en que vivimos.

¿Verdad grandísimo imbécil, que defender a los que eternamente son víctimas de todo género de iniquidades; amparar a los que están a punto de su cumbir en la lucha por la vida; pretender que algún día hasta el más humil de bracero goce una existencia digna de su condición de hombre; verdad que eso es una locura?

¿Es cierto, despreciable siervo, que oponer a la fuerza la justicia, a la justicia el derecho; al derecho la equidad; al egoísmo el desinterés, y a la bestialidad la inteligencia; es cierto que eso es Quijotismo?

Lo que tú quieres es vegetar en vez de vivir; lo que tú pretendes es encerrarte en un egoísmo cómodo sin preocuparte más que de lo que se relaciona contigo mismo; a lo que tú aspiras es aprovecharte inicua mente de los esfuerzos y sacrificios de los demás.

Pues bien, protesto. Tu conformidad es cobardía tu aquiescencia envilecimiento; y tu odiosa filosofía si «hubo un redentor lo crucificaron» No conviene ir contra la corriente. Todo lo que existe es razonable etc., opongo estas nobles, estas sinceras, estas misericordiosas palabras de un hombre bueno; de un amigo de los pobres; de Guerra Junqueiro.

«El matadero es la representación exacta de la sociedad en que vivimos. Unos nacen para seres, otros para ser verdugos. Unos comen, otros son comidos.

Existen criaturas escualidas vestidas de harapos, minando montes, criaturas espléndidas cubiertas de oro y pedrería deslumbrando al sol.

Viven cuadrúpedos en caballerizas de mármol; y agonizan seres humanos en cuevas infectas corroídas por la gusana.

Y porque los palacios devoran pocilgas; todo bulevar grandioso reclama un cuartel, una cárcel y una horca.

Los hombres se reparten el mundo como los buitres el carnero. A mayor buitre, mayor ración.

Hombres hay que poseen imperios, y hay hombres que no tienen hogar.

Baben champaña algunos caballos de sport; usan anillos de brillantes algunos perros falderos; y algunas criaturas por falta de un mendrugo de pan; encienden braseros para morir.

Guerras, odios, crímenes, tiranías, hecatombes; dejan a la naturaleza indiferente e inconsciente. «La vida es el mal.»

JULIO ABAD.

## BANQUETE EN HONOR DEL SR. SERRANO BATANERO

Los amigos y admiradores de D. José Serrano Batanero obsequiarán a éste con un banquete, en Madrid, hoy día 19 con motivo del triunfo alcanzado en la defensa de dos reos, del pueblo de Cabanillas, acusados de parricidio, y para los cuales el fiscal pedía la pena de muerte, logrando el eminente jurista, consulto y elocuente orador, Sr. Serrano Batanero, por medio de su admirable informe, alcanzar la absolución de los procesados.

No es la primera vez que nuestro querido amigo y correligionario, que de tan merecida fama goza como criminalista, obtiene tan resonantes victorias, sino que son ya tantas las que va consiguiendo que, esta vez, sus numerosos amigos y admiradores, han creído un deber manifestarle su cariño y admiración con este homenaje.

La dirección de la organización del banquete se lleva a cabo con especial cuidado y perfección por nuestro también querido amigo D. Toribio Iglesias, representante de la casa del Marqués del Real Lesoro.

Sentimos no poder acompañar al excelente y admirado amigo D. José Serrano Batanero, en ese día, acudiendo al banquete; pero desde estas columnas le mandamos nuestras más entusiastas felicitación y adhesión.

## El Ateneo de Soria

Sus fines.

Tres son los fines principales que se propone realizar el Ateneo: 1.º satisfacer la curiosidad intelectual de sus asociados, 2.º investigar o hacer un inventario de todas las riquezas espirituales y materiales que tenemos en la provincia y 3.º de divulgación para elevar el nivel cultural del pueblo.

A este efecto creemos que el núcleo principal de un centro de esta naturaleza debe ser una biblioteca, que hemos de constituir provisionalmente hasta que pueda tener una propia la sociedad, con un depósito de libros prestados por los mismos socios, con suscripciones a bibliotecas circulantes y los donativos que se vayan recibiendo; pero sobre todo, el fondo de valor más positivo que ha de tener esta biblioteca en estos primeros momentos, será una seleccionada colección de revistas hecha por los mismos

socios, según sus profesiones y gustos para estar al corriente de las últimas noticias, descubrimientos y estudios.

Organizará esta sociedad conciertos musicales con los elementos de la localidad, procurando traer también concertistas de fuera.

Establecerá un centro informativo para turismo, redactando guías, itinerarios y facilitando noticias de transporte, hospedaje y demás que sean necesarias.

Emprenderá la formación de un inventario de las bellezas naturales y artísticas y monumentos históricos de la provincia, recogiendo toda clase de fotografías, clasificándolas y catalogándolas a fin de tener una especie de Museo de reproducciones de todas ellas; rogando a todo aquel que tenga clichés o pruebas de estas cosas, se digne enviarlos a este Ateneo donde se hará constar el nombre del donante.

Recogerá este centro las leyendas, cantares y dichos populares, léxico, etc., procurando propagar las aficiones «folkloristas» a fin de conocer mejor nuestro pueblo.

Hacer, en fin el inventario de todas estas riquezas que hemos llamado espirituales.

Trata el Ateneo también de ayudar a la magna empresa llamada a realizar por la Económica Numantina para estudiar a su vez aquellos problemas de orden económico, agrícolas, forestales, industriales, etcétera, que tanto a la capital como a la provincia interesen.

Las distintas secciones organizarán los trabajos de investigación y divulgación que crean pertinentes con entera autonomía.

Queremos dar a este Ateneo una orientación *práctica y localista*, sin que esto quiera decir que nos apartemos de la especulación ni que pretendamos cerrar nuestra provincia con fronteras, todo lo contrario, lo que queremos es que la especulación, el análisis, el estudio, los utilicemos para conocernos mejor y procurar mejorar la situación de nuestra tierra por medios más científicos y seguros.

Los organizadores de este centro han comprendido, que no sólo se ha de construir éste para satisfacer las necesidades espirituales de los socios, sino que es preciso también elevar el nivel cultural del pueblo, y a este efecto tienen como uno de los fines más altos que cumplir, el de organizar clases y cursillos para los obreros.

Estos son en resumen los fines que nos proponemos realizar, y que demostraremos, actuando el entusiasmo y firme propósito de llevarlos a cabo.

A todos los hombres de buena voluntad, que puedan ayudarnos moral y materialmente nos dirigimos para que nos alienten y apoyen en esta gran obra que ha de redundar en beneficio de la provincia y, por ende, en bien de España.

En la tarde del domingo tuvo lugar en el Salón-teatro del Casino de Numancia una reunión a fin de constituir el Ateneo Soriano.

Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.

D. Diego Moreno Peral, en nombre de la Comisión organizadora, dirigió breves palabras a los reunidos para agradecerles su entusiasmo en pró del Ateneo. A continuación el citado señor leyó el Reglamento por que se ha de regir la naciente Sociedad, que fué aprobado por aclamación.

D. José Casado, Presidente del Casino de Numancia, después de congratularse de la creación del Ateneo, ofreció el apoyo fraternal del Casino. Y como según el Reglamento aprobado tenía que verificarse en aquel momento la elección de la Junta de Gobierno, propuso que los cargos fueran ocupados por los señores que habían organizado el acto, pues el entusiasmo por ellos demostrado, su cultura y su juventud, les

hacia acreedores a ocupar tan distinguidos puestos.

En nombre de la Comisión habló D. Blas Taracena Aguirre para agradecer y declinar el favor que se les hacía.

A continuación se procedió a la votación resultando elegidos, por unanimidad, los señores siguientes:

Presidente, D. Jerónimo Rubio; Vicepresidente, D. Diego Moreno Peral; Secretario 1.º, D. Manuel Vicente Loro, idem 2.º don Blas Taracena Aguirre; idem 3.º, D. Luis Herrera; Bibliotecario, D. José Tudela; Depositario, D. Ricardo Tovar; Contador, don Joaquín Alcañiz.

El resultado del escrutinio fué recibido con una salva de aplausos, que se reprodujo al presentarse en la tribuna el Presidente Sr. Rubio, quien elocuentemente dió las gracias por el honor que se le dispensaba, ofreciendo su concurso para el mayor éxito de la naciente sociedad.

La cuota mensual que satisfarán los socios serán de 150 pesetas.

Hasta hoy el número de afiliados pasa de 120, lo que constituye un éxito enorme.

Unido a esto la cultura y voluntad de la Junta de Gobierno, esperamos que la labor del Ateneo de Soria sea muy fructífera.

Para dirigir las diversas Secciones del Ateneo Soriano han sido nombradas las siguientes personas:

Ciencias sociales y Derecho.—Presidente D. Luis Posada; Secretario, D. Luis Herrera.

Ciencias históricas y turismo.—Presidente, D. Santiago Gómez Santacruz, Secretario, D. Blas Taracena Aguirre.

Artes plásticas.—Presidente, D. Teodoro Ramírez; Secretario, D. Joaquín Alcañiz.

Música y declamación.—Presidente, don Ricardo Pradells; Secretario, D. Angel Moreno.

Ciencias médicas.—Presidente, D. Mariano Iñiguez; Secretario, D. Ignacio Carrascosa.

Ciencias exactas, físicas y naturales.—Presidente, D. Hilario Sánchez; Secretario D. Adolfo Cabrerizo.

Literatura.—D. Jerónimo Rubio; Secretario, D. Mariano Granados.

Fomento provincial.—D. Felipe las Heras; Secretario, D. Diego Moreno Peral.

### Excursión escolar

El viernes visitaron Fuentetoba las alumnas de cuarto año de la Normal de Maestras acompañadas de la Directora Señorita Sánchez Madrigal, compañeras de claustro y algunos profesores invitadas especialmente.

El objeto era, además de realizar una gira, que el culto profesor del Instituto señor Loro, cuya labor por la enseñanza es tan merecedora de aplauso, explicara la formación geológica del pico de Fentes, lo cual hizo según nuestras noticias de manera notable.

No nos fué posible presenciar la salida de las simpáticas excursionistas, si quiera percibiéramos un poco lejanas sus voces, su alegría, su júbilo, por pasar unas horas llenas de encanto, pero sabemos que la belleza y jovialidad de las lindas muchachas, prestaban una gran animación a la ciudad y llenaban de risas el trayecto.

Durante el día—no tuvimos la suerte de verlo—el contexto fué extraordinario y se gustaron todos los goces que da el campo. La inoportunidad de la lluvia y la tormenta, hizo que, se adelantara el regreso aunque no por eso se

debilitaron los entusiasmos de las jóvenes escolares; y entraron en Soria con las caras jabilosas, cantando y riendo.

Así se despiden de la vida estudiantil estas muchachas que son juventud, belleza y risas, acaso un poco entristecidas al abandonarla.

Vaya nuestra felicitación para ellas para sus profesoras y para todos los que les dieron un día lleno de encantos.

### PELICULA

Nos consta, y hasta ahora no hay ninguna prueba en contrario, que el Alcalde Covaleda es una persona decente, tanto o más que cualquiera de los redactores de algunos periódicos, y que no ha quitado nada a nadie, ni siquiera debe a sus convecinos un céntimo.

¿Se entera «El Porvenir Castellano»?

El Sr. Vizconde de Eza en el Congreso de riegos de Sevilla, no hizo sino decir que el tenía grandes posesiones.

Algunos congresistas le contestaron que si seguía con la monomanía de dominar en la provincia de Soria, dejaría de tenerlas.

Porque al fin y al cabo, los dineros del sacristán...

El Sr. Bullón (D. Eloy), en el Congreso, parece que ha tratado despreciativamente a la Escuela Normal de Soria. No nos extraña; los catedráticos de murgollón dicen muchas vaciedades.

### NOTICIAS

Los peluqueros de esta capital, se reunieron el domingo, con el fin de asociarse, y después de aprobar unas cuantas bases, que fueron presentadas por uno de los patronos, acordaron con gran sentimiento de todos, subir el precio, en los servicios que hacen tan popular industria.

La subida no puede ser más modesta puesto que según dicen; será una insignificancia apesar de que coantos artículos ellos consumen han subido por lo menos un trescientos por ciento.

En vista del considerable número de yeguas que acuden a la parada de Semetales del Estado, para ser cubiertas por los caballos de la misma, ha sido reforzada dicha parada con un semental más, de raza percherona, capa castaña oscura, con objeto de poder atender cumplidamente a todas las yeguas que se presenten a la cubrición.

Hoy a las doce oficiales se celebrará en mi bar el sorteo del Reloj que he pensado regalar entre todos los clientes que me honran con su amistad el acto ha de celebrarse con toda formalidad.

El 12 día del corriente mes llegaron a esta capital los señores maestros de San Pedro Manrique con catorce niños en excursión escolar; visitaron las ruinas de Numancia, y acompañados del Inspector de primera enseñanza señor Manrique a cuya Zona pertenecen las escuelas de San Pedro Manrique, visitaron también el Museo Numantino, el Instituto y varios establecimientos de la capital.

El martes último, dió a luz con toda felicidad un hermoso niño la señora doña Francisca Sancho Lozano, esposa de nuestro buen amigo, D. Pablo Pérez Sevilla, practicante de esta capital.

Euhorabuena.

**NUEVO CENTRO.**—Teniendo en cuenta la gran importancia que el partido republicano de Soria ha adquirido, el gran número de afiliados y la fuerza positiva que ello representa en la vida política y social, se ha acordado por el mismo establecer un centro de reunión que, a partir del día primero de Junio próximo será la casa donde a diario concurren todos los que sienten de verdad la idea republicana.

El local es el amplio salón del piso alto del conocido Café del Recreo.

Existe el propósito de organizar una serie de conferencias en momento oportuno y entre otros buenos y beneficiosos proyectos está el de establecer clases de enseñanza práctica y gratuita.

D. E. P. No hace mucho que dábamos la noticia del fallecimiento de D. Julio Soria.

Hoy al dolor que nos produjo tal desgracia, hemos de agregar el que nos dá la muerte de su esposa doña Pilar López de Cerain, acaecida el miércoles pasado, desgracias ambas que dejan en desamparo a seis niños pequeños.

A la familia toda de la finada y especialmente a su hermano nuestro amigo D. Rafael López de Cerain, testimoniemos nuestro pesar muy hondo y sincero.

Ayer falleció la señorita Filomena Rodrigo Moreno, joven de diez y ocho años tan bella como buena, sobrina de nuestro correligionario y amigo D. Manuel Pérez.

A este y familia hacemos presente nuestro sentimiento.

En Navalcaballo dejó de existir hace unos días la esposa de D. Benigno Carriñero querido amigo nuestro.

Tomamos parte en su dolor.

Ha regresado de Madrid, nuestro querido Gerente, el catedrático de la Normal D. Adán Alonso de Armiño.

### GRAN FABRICA

DE  
**Alcoholes, Aguardientes,**  
y Licores.

DE  
*Francisco Diaz y Compañía*  
Sucesores de J. Diaz y Compañía.  
Cariñena (Zaragoza).

REPRESENTANTE EN SORIA  
**D. Torcuato Martínez**  
"Bar Ideal"

Se ha puesto a la venta el folleto,  
**Prometeo encarcelado**  
por Angel Samblancat  
Precio: 25 céntimos.

**Botones-agujas,** con los retratos de los cuatro compañeros del Comité de Huelga. Venta exclusiva para toda España: *Casa editorial Monclús, Tortosa.*  
PIDANSE PRECIOS 3

Soria.—Imprenta de Sucesor de F. Jodra.

**LABRADORES** Emplead los nuevos cohetes granifugos contra el pedrisco confeccionados por Daniel de León, sucesor de G. Cecilia y os convenceréis que son los más prácticos y seguros para disolver los nublados.

Precio, 40 pesetas la docena.  
Despacho: Santo Tomé, 8.—SORIA

**COLEGIO PRIMARIO DE LA INFANCIA**

En este acreditado colegio, que dirige D. Manuel Blasco Jiménez, tomará parte desde esta fecha, como auxiliar del mismo, el joven profesor de primera enseñanza D. Faustino Hernández Sancho. Prepárase para el Comercio, Magisterio y Bachillerato.  
Calle Aduana Vieja, núm. 27, (frente a la Plaza del Veigel).

**PEDRO UCERO LEGAZ**

Casa de comidas.

Marqués del Vadillo, 14,

Pedid siempre Jerez y Coñag

del Marqués del Real Tesoro.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

**MAGIN LAFUENTE**

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

**JUAN APARICIO LAPUERTA**

**Guarnicionería Modelo.**

Compra de pieles de todas clases.

Caballeros 15, y Marqués del Vadillo 6.

**ANGEL PÉREZ BARAZA**

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos blancos y en colores, alpergatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, casco y retal de cuero crudo, crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

**VENTA Y CAMBIO**

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

Despacho: Soportales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

**Toreuato Martínez**

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

**BAR IDEAL**

**Carreras militares y especiales**

Preparación completa por el Comandante de Caballería D. Antonio González Leiva.  
**HOTEL COMERCIO.**

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas. **Manuel Ruiz.**

Numancia 28.—SORIA

Taller de Cerrajería, Balconajes y Miradores de

**Manuel Pérez.**

Plaza de la Leña, número 15, SORIA

**FILOMENA MORENO**

PROFESORA EN PARTOS

Única en Soria que posee dicho título.

Plaza de la Leña, 15.

**Nicomedes Longares**

Especialidad en vinos finos y de mesa

Collado, 15.—SORIA Licores y anisados.

COMESTIBLES FINOS DE

**Agustín Ruiz Villares**

Surtido en azúcares, cafés, chocolates, galletas, alubias, garbanzos, bacalo, aceitunas, conservas, embutidos, etc. etc.

Marqués del Vadillo, 13, SORIA.

**LA IDEA** Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 0'75; Semestre, 1'50; Año, 2'50

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.



**BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN**

D. \_\_\_\_\_ vecino de \_\_\_\_\_  
calle de \_\_\_\_\_ número \_\_\_\_\_ se suscribe por \_\_\_\_\_ meses, al semanario  
LA IDEA, cuyo importe lo renito por \_\_\_\_\_  
de \_\_\_\_\_ de 1918.

Firma